

創立70周年の節目を迎えて

京都府鍼灸師会は昭和23年に62名の鍼灸師により設立され、爾来70年、京都府・京都市他の行政をはじめ、各界各位のご指導・ご支援に支えられながら、鍼灸医療を通して、府民・市民皆様の保健衛生の向上に貢献してまいりました。

備え等 取り組まなければならぬ課題を抱えています。特に災害に対する取り組みにつきましては、鍼灸業団だけでなく、行政の指導の下、医療関係諸団体とも連携を取つて対策を行う必要があります。



祇園囃子（鷹山保存会）

知つて頂くためのさまざま取り組みを進める所存ですので、その機会を与えていただきますようお願い申し上げます。

京都は、早くより鍼灸医学に対する普及啓発が進められており、鍼灸学会の発祥の地でもあります。毎年実施している府民市公民開講座である「東洋鍼灸医学大講演会・みんなのはり・きゅう広場」は52回を数えました。今年1月13日には、ウェスティン都ホテル京都において、社会福祉法人同和園附属診療所長の中村仁一先生を講師に

鍼灸は副作用の無い、何よりも身体に優しい治療であり、同時に一人一人の症状に沿ったテラーメイド治療であるこの素晴らしい鍼灸医療を、広く普及させていくことが私たち京都府鍼灸師会会員の使命であると思っております。次なる創立80周年に向けて、行政及び関係諸団体様からのご指導を得て、会員一丸となり新たな一步を踏み出します。

「自力でのみ食いできなくなつたら「寿命」と考えよう。二〇二五年問題の処方箋」というテーマで講演をいただき、多数のご出席を得ました。

本年1月1日より、療養費の受療委任払い制度（窓口で自己負担分を支払う制度）が始まりました。保険での鍼灸治療が受けやすくなつたこの機会に、是非とも鍼灸をお試しいただきますようお願い申し上げます。



京都府理事表彰受賞（本会及び会員）

2. の排気ガスについては、体内で花粉と結合をして、その刺激性を増しているともいわれています。

3. のストレスについては、花粉症になりやすい人は、頭を使う仕事の人、神経を使う人など、ストレスのある人に多いようです。

花粉症の原因は、
1. 花粉
2. 排気ガス
3. ストレス
この3つが重なって発症するといわれています。

経を使う人は、気が上に上りやすくなります。気が上に上ると、身体が敏感になり花粉に過剰反応を起こしたり、上に上った気が熱化し、鼻粘膜を乾燥させ、より過敏になってしまいます。鍼灸では、上った気を下げるため、足先の太衝というツボに治療をしたり、上った気を散らすため頭の百会を刺激したりします。

編集後記

張らないままでした。2018年秋から続いている「エル二一一ヨ現象」などの影響で、寒気が流れ込みにくい状態が続き、冬型の気圧配置が長続きしなかつたため北日本以外は暖かい冬でした。でも何故かインフルエンザの患者数は過去最高だったそうです。改正健康増進法が昨年7月に決定公布され、鍼灸院も第一種施設としてその対象施設に含まれ、敷地内喫煙が法的に禁じられました。このように国を上げて受動喫煙による健康被害対策を行い、喫煙率は減少し続けてているにもかかわらず(女性はほぼ横ばいですが)肺がんによる死亡者数が癌死の1位になりますた。何故?と思う事ばかりです

公益社団法人 京都府鍼灸師会 会誌
「はりきゅっていきましょう！」平成31年度 春号
発行 平成31年4月
発行所 公益社団法人 京都府鍼灸師会
発行者 森岡 正和
編集者 岡田 高、岸本 敬司
〒602-8147
京都市上京区葭屋町通楳木町下ル直家町215-5
TEL 075-801-2957 Fax 075-841-0200
E-mail: kyotofushinkyushikai@gaea.ocn.ne.jp
URL: <http://www.kyoto-shinkyu.jp/>

「一般的な花症対策」
ここからは、一般的な花粉症対策です。

1. 花粉用のめがね又はゴーグルをかけましょう。
2. マスクをしましよう。
3. 凹凸のない服を着ましよう。
4. 服の花粉を落としてから家の
中へ入りましよう。
5. 帰宅後は、洗顔、うがいをし、
鼻をかみましよう。
6. 洗濯物や布団は外に干さないで、室内に干しましよう。

「花粉が飛びやすい日」
1. 雨上がりの翌日
2. 晴れで気温の高い日
3. 空気の乾燥した日
4. 風の強い日

7. 飛散量の多い日は、窓や戸を閉めておきましょう。
8. 栄養バランスのとれた食生活を心がけましょう。

(公社) 日本鍼灸師会 メールマガジンNo. 23より抜粋

(公社) 日本鍼灸師会では広くどなた様にも鍼灸東洋医学に関する情報メー

煮すぎて味を失つたものと、まだよく煮えていないものを食べていけない。魚を煮るときは十分に煮なければわるい。煮すぎてその香味を失つては味もなく、しかも胸にとどこおりやすい。ほどよく煮ることである。

蒸した魚はそれが長くなつても煮えたての味を失わない。魚を煮るのに水を多くしては味をそんじてしまう。これは李笠翁（李漁、清初の学者）の『閑情寓奇』に書かれている。



こんなときに鍼灸が効く！ 頭痛や腹痛、難聴にも。

緊張性頭痛は、整形外科の領域である頸椎症（頸椎の機能低下）が原因で起る事が多いのですが、神経内科や脳神経外科では、整形外科との連携は少ないようです。鍼灸治療では、病因を複眼的に観察して、頸やうなじのコリを取ることで軽度の頭痛を軽減していきます。

めまいや突発性難聴に効果のあるツボが、耳の周りには集中しています。適切なツボを刺激して、症状を軽減させていくのが鍼灸の特徴です。

腹痛や腸の過敏性などは、自律神経の乱れで生じることがあります。腹部に至る交感神経節が胸椎（背骨）に近い所があり、また副交感神経が頸椎に近い所にあることに関連するためですが、鍼や灸で頸や背中のコリ感覚が残らないように治療しておくことは、疾患の予防にもつながります。



(公社)京都府鍼灸師会



「肩こり」は、鍼灸方面では大切な症状のひとつと言えます。しかも疾患の早期発見にもつながるので、見逃すわけにはいきません。

診察したりいろいろと検査しても、これといった特別な原因が見いだせず、なお肩こりを訴える方に、ライトを照らし舌圧子を片手に喉の奥を視診すると、「あー、喉の奥が真っ赤ですよ」とか「鼻汁が喉の奥に流れていますね」などという結果がしばしばあります。

これは、咽喉部に異常を訴えるけれども、通常の耳鼻科的視診によつて訴えに見合うような鼻・咽頭に特別な病理的所見は無く、ただ咽頭異常感が認められる程度です。そして、自律神経と大きな関係があると言われています。

臨床症状は、主として咽頭異常感(つまり感じ、痰のからむ感じ、ひつかかり感、乾燥感、圧迫感など)があり、その他に鼻閉感、胃部不快感、便通不整、眼精疲労、ときには全身倦怠感などを訴えます。そして、

ると考えます。治療は主として精神的ストレスによる咽頭神経叢(頸部交感神経・咽頭知覚神経)の機能不全を回復する目的で行いますが、これは体質的な傾向があるため、全身的なわち経絡的治療を行います。局所の咽頭・喉頭部には多くの経絡が流れていますが、主に肺經・腎經・心包經の病変が多いと考えられます。

ツボは、手では尺澤・合谷穴、足では復溜・太谿穴、胸部では中府・天府・天突穴、腹部では中脘・巨闕・期門・天枢・氣海穴、腰背部では肝俞・脾俞・腎俞穴を頻用します。

肩こりに対しても、天柱・風池・肩井穴などの後頸部、側頸部(扁桃刺激が有効)や肩背部が重要な治療点になります。また、その部位にうつ血した靜脈が見られる場合は、刺絡をし少量の瀉血しても有効です。さらにこれらのお訴を訴える患者さんは、比較的に神経質な方が少なくないので、百会穴などの頭部刺激(交感神経の鎮静)を、忘れてはなりません。

なお、長期的観察も不可欠で、専門医とのチームプレー、精神面での対応と技術および忍耐を要するといえます。

「肩こり」は、鍼灸方面では大切な症状のひとつと言えます。しかも疾患の早期発見にもつながるので、見逃すわけにはいきません。

診察したりいろいろと検査しても、これといった特別な原因が見いだせず、なお肩こりを訴える方に、ライトを照らし舌圧子を片手に喉の奥を視診すると、「あー、喉の奥が真っ赤ですよ」とか「鼻汁が喉の奥に流れていますね」などという結果がしばしばあります。

これは、咽喉部に異常を訴えるけれども、通常の耳鼻科的視診によって訴えに見合うような鼻・咽頭に特別な病理的所見は無く、ただ咽頭異常感が認められる程度です。そして、自律神経と大きな関係があると言われています。

臨床症状は、主として咽頭異常感(つまり感じ、痰のからむ感じ、ひつかかり感、乾燥感、圧迫感など)があり、その他に鼻閉感、胃部不快感、便通不整、眼精疲労、ときには全身倦怠感などを訴えます。そして、

おしゃべり

六
成之部
文
三
八

心的ストレスを受け、心の失調（精神障害）がある時は背中のツボをケアすると

おしゃれ！鍼灸

18

心的ストレスを受け、心の失調（精神障害）がある時は背中のツボをケアすると

